



Empaña medalla reproche por GN

Aprovecha morenista ceremonia de la presea Belisario Domínguez para reclamar el fallo de la Corte sobre corporación federal y desata reclamo de la Oposición

CLAUDIA SALAZAR

En el Senado, no saben comportarse ni cuando se trata de la medalla Belisario Domínguez, máxima presea que se otorga a los mexicanos más destacados.

Elena Poniatowska se quedó viendo el espectáculo frente a ella, no le extrañó lo que veía, mantuvo la calma, sólo cruzó unos comentarios con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

La entrega de la medalla Belisario Domínguez a la escritora se manchó cuando la senadora del PES, Sasil de León, reclamó a la Suprema Corte el fallo sobre la Guardia Nacional (GN) y legisladores del PAN protestaron por meter el tema en la ceremonia.

A De León le tocó exponer en tribuna la trayectoria de Poniatowska y para el final dejó el reclamo.

“Quiero y aprovecho este recinto histórico, esta tribuna histórica, para condenar enérgicamente la decisión de la Suprema Corte sobre la Guardia Nacional. Es inverosímil tal decisión porque quedaron a la deriva, sin definición, 130 mil elementos, que confiamos en nuestras autoridades”, expuso al tiempo de que de entre los escaños del PAN surgió el grito de “nooo” y chillidos, en rechazo al mensaje político, fuera del

tema de la medalla.

La vicecoordinadora

Kenia Lopez se levantó como resorte y caminó hacia la tribuna, para reclamar a De León, al gritar que eran unos provocadores y que no sabían respetar acuerdos.

“Fuera, fuera, fuera, fuera”, gritaban senadores como Xóchitl Gálvez, Minerva Hernández y Alfredo Botello.

“No tienen palabra, habíamos acordado otra cosa, no tienen palabra”, reclamaba Kenia López, señalando al titular de Gobernación.

Y es que un día antes, los panistas acordaron con el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, que no habría reclamos ni mantas ni nada, por respeto a la escritora y porque buscaban dialogar con Adán Augusto sobre el problema del INAL.

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, acallaba a los panistas, pidiendo que se pusieran todos de pie para la entrega de la medalla de honor Belisario 2022 “a la gran escritora y periodista Elena Poniatowska Amor”.

Sólo así los panistas se calmaron. Sin esperar a que volviera la calma, Armenta sacó la medalla del estuche, con ayuda del titular de Gobernación, la tomó y apurado se la puso a la homenajeada.

Los legisladores de Morena aplaudieron y gritaron “Elena”, mientras el senador del Grupo Plural, Gustavo Madero, tomaba sus cosas y salía del salón, enojado.

Ya se veía venir que habría diferendos, al comenzar la ceremonia. Cuando fue presentado el titular de Segob, los legisladores del bloque mayoritario dieron un fuerte aplauso, pero éste fue opacado.

Al mencionar la presencia del Ministro Alberto Pérez Dayán, en representación de la presidenta de la Corte, Norma Piña, todos los legisladores de Oposición aplaudieron fuertemente y gritaron “bravo”, en reconocimiento al fallo sobre la GN.

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, como si supiera lo que vendría minutos más tarde, hizo comentarios al Ministro Pérez Dayán mientras la senadora Alejandra Lagunes leía el histórico discurso de Belisario Domínguez contra Victoriano Huerta.

El Ministro hizo un gesto de agradecimiento, tocando su antebrazo,

“Le dije que no se preocupara, que yo estaba a su lado”, comentó Creel sobre ese momento.

El escándalo siguió en el pleno, en medio del desor-

den. La senadora Lilly Téllez se acercó a Jesús Ramírez Cuevas para cuestionarlo por “insultar” a la Corte, tras advertir que había aplaudido a Sasil de León cuando repudió el fallo de la Corte.

“¿Qué opina de la falta de respeto, a través de Sasil, a la Corte y a la división de Poderes?”, sorprendió Téllez al vocero presidencial, por grabarlo con su teléfono.

La senadora del PAN le pidió al funcionario federal que le dijera al Presidente que era un “cobarde”, que era como Victoriano Huerta y que son unos “hipócritas”.

Las senadoras Citlalli Hernández, Eunice Romo y Malú Micher llegaron rápidamente a sacar de aprietos al vocero presidencial, quien trataba de mantener la calma ante el teléfono de la senadora.

Presionada por las morenistas, mientras se entregaba la presea, Lilly Téllez dejó de grabar y fue a su



lugar.

Luego Poniatowska recibió la medalla y dio su discurso.

La escritora comenzó su intervención con algo que pareció reclamo, pero al final fue declaración de admiración.

“Me da tristeza que no

nos acompañe el señor Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador”, a lo que legisladores de Oposición aplaudieron fuertemente, por el desaire que sufrió Poniatowska de parte del Ejecutivo federal por no acudir al Senado, como había sido la tradición.

“...porque tanto mi familia, mis amigos y muchos de los que estamos aquí, lo queremos y no sólo queremos, lo adoramos”, concluyó la escritora.



Espejal

La senadora Lilly Téllez cuestionó al vocero Jesús Ramírez Cuevas por aplaudir la mención al fallo de la Corte.

CRÓNICA: LAMENTA PONIATOWSKA AUSENCIA DE AMLO



Espejal

'FUERA, FUERA'. Legisladores de Oposición cuestionaron que en la entrega de la medalla Belisario Domínguez no se respetara el acuerdo de que no habría reclamos ni mantas.

REPROCHES EN CEREMONIA